Правописание чередующихся гласных в корне слова
1. Гласные , зависящие от ударения:

-гар- гор-                                              под ударением

                                                               Без ударения

Клан-клон-                                            без ударения

-твар-твор-                                            без ударения

-зар-зор-                                                 без ударения

Исключения:

2. Гласные, зависящие от согласной корня:                                   

-раст-рос-ращ

-лаг-лож-

-скак-скоч-

   Исключения:

3. Гласные, зависящие от суффикса –а-:

-бир-                                                     -бер-

-пир-                                                     -пер-

-жиг-                                                     -жег-

-дир-                                                      -дер-

-тир-                                                       -тер-

-стил-                                                     -стел-

-мир-                                                      -мер-

-блист-                                                    -блест-

-кас-                                                      -кос-

-чит-                                                      -чет-
Исключения: сочетание,сочетать, чета.

-мя-                                                 -мин-

-кля-                                               -клин-

-ня-                                                  -ним-

-жа-                                                  -жим-

4. Гласные, зависящие от значения корня

-мак-                                           -мок-

-равн-                                          -ровн-

Исключения:

5. В корне –плав- всегда пишется –а-, кроме пловцы, пловчихи,плывуны.

